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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 27.01.2012 
Der Vorstand: Siegfried Mett, Elisabeth Witt, Gabriela Baade, Marion Bullmann, Andrea 
Thiel, Felix Frei, Martina Pätzold, Katharina Jothe, Bettina Schulz.  
Anwesend sind 56 Mitglieder, davon 47 Stimmberechtigte. 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
Der 1. Vorsitzende, Herr Mett, begrüßte die Teilnehmer und eröffnete die 
Jahreshauptversammlung um 20.10 Uhr. Er begrüßte Herrn Bernd Jothe und Herrn Ernst-
Ferdinand Heidtmann (Ortsbürgermeister Holte-Spangen). Herr Mett stellte fest, dass form- 
und fristgerecht zur Jahreshauptversammlung eingeladen wurde und somit die Versammlung 
beschlussfähig sei.  
 
TOP 2: Aufnahme neuer Mitglieder 
Der 1. Vorsitzende, Herr Mett, verlas die Liste der neu aufzunehmenden Mitglieder. Es 
wurden von den Anwesenden keine Einwände erhoben. Alle Personen wurden gemäß der 
Liste als Vereinsmitglieder aufgenommen. 
 
TOP 3: Anträge zur Tagesordnung  
Es sind keine Anträge zur Tagesordnung eingegangen. Herr Mett bittet um eine Ergänzung. 
Bei Punkt 9 „Wahlen“ müssen wir ergänzen: Wahl des Voltigierwartes. 
 
TOP 4: Genehmigung des Protokolls der JHV 2011 
Herr Mett stellte den Antrag, das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2011, das seit ca. 4 
Wochen zur Einsicht an der Infotafel in der Reithalle aushängt, zu genehmigen. Dem Antrag 
wurde von der Mitgliederversammlung zugestimmt. 
 
TOP 5: Grußworte der Gäste  
Herr Ernst-Ferdinand Heidtmann bedankte sich für die Einladung zur 
Jahreshauptversammlung und dankte dem Verein für die Teilnahme an Aktivitäten, wie z.B. 
Kranzniederlegung, Erntedankfest, Volkstrauertag und der Pflege des Reitwegenetzes. 
Außerdem gratulierte er den erfolgreichen Reitern und besonders den Voltigierern unter der 
Leitung von Frau Jothe. Für das Jahr 2012 wünschte er den Mitgliedern viel Spaß und 
reiterlichen Erfolg.  
Herr Jothe, der etwas später eintraf, bedankte sich für die Einladung. Des Weiteren 
wünschte er dem Reitverein weiterhin viel Erfolg und gutes Gelingen für das Jahr 2012. 
 
TOP 6: Berichte 
a) Geschäftsbericht 
Der 1. Vorsitzende konnte feststellen, dass die 13 Veranstaltungen des Vereins im 
vergangenen Jahr sehr gut besucht wurden. Sein besonderer Dank galt allen Helfern, ohne 
die solche Veranstaltungen gar nicht durchführbar wären. Besonders hob er Frau Dummer, 
Frau Blömer, Frau Schulz, Frau Biester und Frau Bullmann, Frau und Herrn Rieger sowie 
Frau Dr. Pätzold und Herrn Dr. Pätzold, Herrn Sepcke, Herrn Will, Herrn Görlitz und Volker 
Witt hervor. Das Sommerfest der 3 Vereine war beim letzten Mal stark durch uns besucht, 
die anderen Vereine waren schwächer vertreten. Der gemeinsame Reiterball für das Jahr 
2012 ist wieder gestrichen, wir sprechen zurzeit mit den anderen Vereinen. Der 1. 
Vorsitzende dankte allen Reit- und Voltigierlehrern für die vielen Unterrichtsstunden und ihr 
hohes Engagement. Seinen besonderen Dank übermittelte er Frau Witt und Herrn Frei für 
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ihre Unterstützung mit Pferden, Geräten und ihrem persönlichen Einsatz. Im vergangenen 
Herbst haben wir nun endlich auch unser Kasino renoviert und erneuert. Herr Mett dankte 
Frau Marion Bullmann, die das alles organisiert hat und den vielen Helfern beim Abriss und 
der Dekoration; das Kasino lädt nun wirklich wieder zum Verweilen ein. Damit dieses lange 
anhält, bittet der 1. Vorsitzende alle Nutzer des Kasinos durch kleine Handgriffe, wie 
benutzte Gläser in die Spüle stellen/abwaschen, fegen, leere Flaschen zurück in die Kisten 
stellen und Tische abwischen und Stühle wieder anrücken, dazu beizutragen. Auch bittet er 
darum, die durch den Verein genutzten WC's im pfleglichen Zustand zu verlassen, z.B. 
Toilettenpapier zu ersetzen, auch wies er darauf hin, dass die Gebisse der Reitpferde nicht 
im Waschbecken der Toilette gereinigt werden sollen. 
b) Kassenbericht 
Frau Bullmann verlas den Kassenbericht 2011. Der Kassenbericht zeigt für das Jahr 2011 
insgesamt einen Verlust in Höhe von 6457,79 €. Sie wies darauf hin, dass die Renovierung 
der Kasinos mit ca. 8320,00 € zu beziffern waren. (Bericht s. Anlage). Frau Bullmann dankte 
Frau Biester für ihre Unterstützung. Herr Mett dankte Frau Bullmann für die sehr gute 
Kassenführung. 
c) Sportbericht 
Frau Baade stellte das Sportjahr 2011 dar: Am 8. Januar 2011 fand das alljährliche 
Ringreiten statt. Begonnen wurde mit der Führzügelklasse im Schritt, welche erstmalig 
ausgetragen wurde. Hier konnte der Nachwuchs in 5 Durchgängen um die meisten Ringe 
kämpfen. Gewonnen hat Melina Pothen auf Fridolin. Ringreiterkönigin bei den Jugendlichen 
wurde Natalie Birkmann auf Ringo. Bei den Erwachsenen wurde es Marion Heinrich auf 
Diago. Nach einigen Wochen intensiver Vorbereitung wurden am 27. März die Voltigier- und 
Longierabzeichen, sowie der Basispass/Pferdekunde abgenommen. Insgesamt wurden 21 
Abzeichen erfolgreich absolviert. Unter den Prüflingen befinden sich auch Teilnehmer aus 
den benachbarten Reitvereinen. Besonders hervorzuheben ist die Leistung von Natascha 
Weirich, die mit guten Noten das Votigierabzeichen der Klasse II bestand. Für die 
hervorragende Vorbereitung waren die Ausbilder Katharina Jothe, Laura Dummer und 
Bianca Meyer verantwortlich. 
Am 10. Juli veranstalteten wir einen Trainingstag, wozu auch der Ritzebüttler Reitclub und 
der Reitverein Schwarz-Gold eingeladen wurden. Dadurch hatten wir ein sehr gutes 
Nennungsergebnis. Angeboten wurden Aufbau-, Dressur- und Springprüfungen, sowie ein 
Geschicklichkeitswettbewerb und ein Reiterspiel. So konnten Turnier- und Freizeitreiter, aber 
auch die jüngsten Vereinsmitglieder ihr Können unter Beweis stellen. Bei gutem Wetter 
waren alle Teilnehmer mit viel Spaß und Eifer bei der Sache. 
Im Juli wurde mit zusätzlichen Übungsstunden für das Dobrock-Turnier begonnen. Dieses 
Jahr haben wir nicht an der Gesamtwertung der Vereine teilgenommen. Leider haben wir 
zurzeit zu wenige Turnierreiter und Pferde. Mit unserer Dressurmannschaft sind wir aber 
trotzdem angetreten, und erritten einen 11. Platz. Auch haben wir einige Jugendliche für den 
Reiterwettbewerb und das Vorführen genannt. Beim Vorführen stellte Marie-Angelines 
Sepcke „Max“ vor, sie erhielt die Note 8,5 und somit den 3. Platz. Und auch Jule Pätzold mit 
Wunderlich konnte beim Reiterwettbewerb glänzen, sie erritt sich den 2. Platz mit einer Note 
von 7,8. 
Am 6. November fand unser Vereinsturnier mit Vereinsmeisterschaft statt, Vereinsmeister 
wurden: Jugendliche Dressur, Marie Angelines Sepcke; Jugendliche Springen, Natalie 
Birkmann; Erwachsene Dressur, Gabriela Baade; Erwachsene Springen, Andrea Thiel. 
Am 18. Dezember wurde das Weihnachtsreiten durchgeführt. Gezeigt wurden einige schöne 
Schaubilder der Voltigierabteilungen und ein Geschicklichkeitsparcours für die kleinen und 
großen Reiter. Es war wiederum eine schöne kurzweilige Veranstaltung. 
Im Jahr 2011 standen dem Verein folgende Reitlehrer zur Verfügung: Ingeborg Mett, Lisa 
Hoffer, Elisabeth Witt, Wolfgang Steinert, Beatrix Sepcke, Uta Will, Dr. Martina Pätzold und 
Gabriela Baade. 
Folgende Lehrgänge wurden 2011 angeboten: Am 09. und am 10. April, sowie am 12. und 
13. Oktober 2011 haben wir zwei Dressurlehrgänge unter Leitung von Herrn Jochen 
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Künneke durchgeführt. Am 28. und 30. Dezember fand ein Longierlehrgang unter Leitung 
von Katharina Jothe statt. 
Folgende Aktivitäten sind für das Jahr 2012 geplant: 
Bereits stattgefunden hat das Ringreiten am 07. Januar. Am 03. und am 04. März, sowie am 
14. und 15. April 2012 werden wir wieder einen Dressurlehrgang unter Leitung von Herrn 
Jochen Künneke anbieten. Unser Turnier der drei Vereine findet am 03. Juni 2012 statt. 
Ausgetragen wird es dieses Jahr vom Ritzebütteler Reitclub. 
Des Weiteren wünscht Frau Baade allen ein sportliches und kameradschaftliches Reiterjahr 
2012. 
d) Bericht des Jugendwartes 
Wie bereits von Frau Baade erwähnt, wurde die angebotene Führzügelgruppe beim 
Ringreiten sehr gut angenommen, sowie die angebotenen Aktivitäten und Prüfungen für die 
jüngeren Kinder und Jugendlichen am Ostermontag und auf dem Trainingstag der drei 
Reitvereine. Des weiteren wird Frau Dr. Pätzold auch wie bisher die Jugendlichen zur 
vermehrten Teilnahme der angebotenen Aktivitäten motivieren. Auch ist geplant, das 
Jugendkasino weiter zu verschönern. Frau Dr. Pätzold bedankte sich bei allen Helfern für die 
Unterstützung. 
 
e) Bericht der Vorsitzenden des Turnier- und Festausschusses 
Turnierausschuss 
Frau Witt bedankte sich bei allen Helfern für ihren Einsatz bei den Veranstaltungen des 
Vereins.  Zum Turnierausschuss im Jahr 2011 gehörten: Elisabeth Witt, Bernd Will, Manfred 
Görlitz, Thomas Rennebeck und Lutz Sepcke. Folgende Maßnahmen wurden durch die 
Ausschussmitglieder und den Helfern durchgeführt: Die Geländereitwege wurden gesäubert 
und hergerichtet; Ausräumen/Vorbereitung Kasino; Unterstützung/Vorbereitung Turnierablauf 
Für das kommende Jahr sind u. a. geplant: Geländereitwege herrichten; Neues 
Richterhäuschen (Frau Lucht hat die Unterstützung durch Ihren Freund Rocky zugesichert). 
Festausschuss 
Frau Dummer bedankte sich bei allen Mitgliedern und Helfern des Festausschusses. Sie 
hofft auch im Jahr 2012 auf zahlreiche Helfer. Zum Turnierausschuss im Jahr 2011 gehörten: 
Frau Dummer, Frau Mett, Frau Rieger, Herr Rieger, Frau Biester, Frau Köppe-Friebe  und 
Frau Schulz. 
 
f) Bericht des Pressewartes 
Frau Thiel bedankte sich bei Herrn Dr. Pätzold für die bisherige Unterstützung. Da sie aus 
beruflichen Gründen die Aufgabe des Pressewartes nicht übernehmen konnte übernahm 
Herr Dr. Pätzold diese Aufgabe kommissarisch. Auch Frau Katharina Bullmann scheidet aus 
beruflichen Gründen aus. Herr Dr. Pätzold hat sich bereit erklärt, zukünftig die Aufgaben und 
Erstellung der Postille, Internetseite und die Aufgaben des Pressewartes zu übernehmen. 
 
g) Bericht des Voltigierwartes 
Frau Jothe berichtete zuerst von der Abzeichenprüfung am 27.03.2011. Des Weiteren gab 
es einen Einzellehrgang bei Nicole Ströh. Wie auch in der Vergangenheit konnten die 
Voltigierer 2011 wieder viele Erfolge verbuchen: Am 16.04.11 in Sittensen erzielte die M*-
Gruppe den 3. Platz mit der Note 5,8. Auch das Volti-Turnier am 1. Mai 2011 war wieder ein 
voller Erfolg. Das Turnier wurde gut von den anderen Vereinen angenommen, was auch an 
den neu angebotenen Bockprüfungen lag. Der Verein konnte folgende Ergebnisse erzielen: 
In der M*-Gruppe wurde der 1. Platz erzielt (Holte-Spangen I), in der L-Gruppe wurde der 2. 
Platz erzielt, In der A-Gruppe wurde Holte-Spangen 1., beide NW-Gruppen  belegten den 2. 
Platz; Vereinsmeister bei den Erwachsenen wurde Marieke Peters, bei den Jugendlichen 
Natascha Weirich. Holte-Spangen I M* gewann am 29.05.2011 bei den 
Bezirksmeisterschaften in Hechthausen die Bronzemedaille.  
Am 25.06.11 in Fredenbeck wurde die M*-Gruppe Kreismeister, die A-Gruppe wurde 3.. Lara 
Stelling gewann die Bronzemedaille und Marieke Peters konnte verletzungsbedingt nicht 
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starten. Am 02.07.2011 fand die Landesmeisterschaft in Hohenhameln statt, die M*-Gruppe 
erzielte den 4. Platz. Bei der NW-Throphy Hannover (Landesweiter Junior-Einzel-WB) wurde 
Natascha Weirich 16. und Lara Käsemann 19. Ihre Abzeichenprüfung DVA III legten Lara 
Käsemann, Lena Kluge und Annika Griebel in Ihlienworth erfolgreich ab. Neu gegründet 
wurde eine Oldie-Volti-Gruppe, unter dem Motto „Voltirobic“ wird sonntags um 12.30 Uhr mit 
viel Spaß trainiert. Interessierte sind gerne willkommen. 
Als Übungsleiter standen 2011 zur Verfügung: Bianca Meyer, Kathi Jothe, Laura Dummer, 
Lara Stelling, Marieke Peters und Annika Griebel, Sophie Rieger, Lara Käsemann und Sonja 
Junge. 
Im Anschluss dankte Frau Jothe allen Helfern, den Eltern, dem Festausschuss und den 
Pferdebesitzern für die Bereitstellung der Voltigierpferde. In Gedenken an das ehemalige 
Volti-Pferd Gustav dankte Katharina Jothe Elisabeth Witt und Felix Frei, die Gustav das 
Rentendasein bis zu seinem Versterben im Januar 2012 auf dem Buchenhof ermöglichten. 

TOP 7:  Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde von Herrn Herrn Dr. Pätzold und Herrn Jothe geprüft. Die Belege wurden 
stichpunktartig überprüft. Die Salden stimmten ordnungsgemäß. Die Kassenprüfer 
bescheinigten der Kassenwartin, die Kasse ordnungsgemäß geführt zu haben. 
 
TOP 8:  Entlastung des Vorstands 
Der 1. Kassenprüfer Herr Dr. Pätzold stellte nach seinem Bericht den Antrag auf Entlastung 
des Vorstandes. Der Antrag wurde von der Versammlung ohne Gegenstimmen 
angenommen. Der Vorstand ist somit entlastet. 
 
TOP 9: Wahlen (es waren 56 Mitglieder anwesend, davon 47 stimmberechtigt) 
Wahl des 2. Vorsitzenden: Vorschlag Felix Frei. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 
Stimmberechtigte; 46 dafür, keine Gegenstimmen, 1 Enthaltung. 
Wahl des Kassenwartes: Nachdem Frau Marion Bullmann nun über längere Zeit das Amt 
innehatte, tritt sie aufgrund neuer beruflicher Herausforderungen zurück. Vorschlag Bettina 
Biester. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 Stimmberechtigte; 47 dafür, keine Gegenstimmen, 
0 Enthaltungen. 
Wahl des Jugendwartes: Vorschlag Dr. Martina Pätzold. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 
Stimmberechtigte; 46 dafür, keine Gegenstimmen, 1 Enthaltung. 
Wahl des Schriftwartes: Vorschlag Bettina Schulz. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 
Stimmberechtigte; 47 dafür, keine Gegenstimmen, 0 Enthaltungen. 
Wahl des II. Kassenprüfers: Vorschlag Sabine Schröder. Die Stimmenanzahl wie folgt:  47 
Stimmberechtigte: 47 dafür, keine Gegenstimmen, 0 Enthaltungen. 
Wahl des Turnierausschusses: Vorschlag Elisabeth Witt, Manfred Görlitz, Lutz Sepke, Bernd 
Will, Volker Witt. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 Stimmberechtigte; 47 dafür, keine 
Gegenstimmen, 0 Enthaltungen. 
Wahl des Festausschusses: Vorschlag Barbara Dummer, Jutta und Michael Rieger, Bettina 
Schulz, Ingeborg Mett, Kerstin Köppe-Friebe. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 
Stimmberechtigte; 47 dafür, keine Gegenstimmen, 0 Enthaltungen. 
Wahl des Voltigierwartes: Vorschlag Katharina Jothe. Die Stimmenanzahl wie folgt: 47 
Stimmberechtigte; 47 dafür, keine Gegenstimmen, 0 Enthaltungen.  
Wahl des Beauftragten für interne Nachrichten: Vorschlag Dr. Jürgen Pätzold. Die 
Stimmenanzahl wie folgt: 47 Stimmberechtigte; 47 dafür, keine Gegenstimmen, 0 
Enthaltungen. 
Alle Gewählten nahmen ihr Amt an. 
 
TOP 10:  Veranstaltungen 2012 
 
  07.01.2012   Ringreiten 

  27.01.2012   Jahreshauptversammung 
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   11. u. 12.02.2012   Voltigierlehrgang 

  18.02.2012   Grünkohlwanderung 

   03. u. 04.03.2012   Dressur-Lehrgang/Hr. Künnecke 

  09.04.2012   Ostermontagsausritt/Ponyspiele 

   14. u. 15.04.2012   Dressur-Lehrgang/Hr. Künnecke 

  01.05.2012   Voltigierturnier 

  27.05.2012   Ringreiten RRC 

  03.06.2012   Turnier der 3 Vereine RRC 

 01.08. - 31.08.2012   Sommerpause 

       09.-12.08.2012   Dobrock-Turnier 

  08.09.2012   Grillfest 

  30.09.2012   Erntedankfest 

  13.10.2012   Hubertusjagd RRC 

  04.11.2012   Vereinsmeisterschaft 

  24.11.2012   Kranzbinden 

  16.12.2012   Weihnachtsreiten 

TOP 11: Ehrung der erfolgreichsten Voltigierer und Reiter 2011 

Voltigieren Erwachsene: 1. Marieke Peters, 2. Katharina Jothe, 3. Lara Stelling. 
Reiter Jugendliche: 1. Jule Pätzold,  2. Lena Heinrich. 
Reiter Erwachsene: 1. Gabriela Baade, 2. Marion Heinrich. 
 
TOP 12: Verschiedenes 
Frau Kristina Lucht bat darum, in Zukunft unsere gemeinsamen Veranstaltungen terminlich 
so zu legen, dass Felix Frei und Elisabeth Witt auch an den gemeinsamen Veranstaltungen 
teilnehmen können. Herr Mett versicherte dieses in Zukunft zu berücksichtigen, ein Anfang 
wurde schon gemacht indem vereinbart wurde, dass das Kranzbinden zukünftig ab 18.00 
Uhr beginnen wird. Herr Mett bedankte sich bei allen Anwesenden noch einmal für das 
vergangene Jahr, und beendete die Versammlung um 21.30 Uhr. 
Im Anschluss wurde ein Jahresrückblick gezeigt, vorbereitet von Katharina Jothe und Laura 
Dummer. 
 
Bettina Schulz 
Schriftwart        Cuxhaven, den 05.02.2012 


